

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.162

Segovia.—Viernes 28 de Agosto de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

El general Mola explica las causas de que se prolongue la guerra

La más grave dificultad ha estado en la situación actual de Andalucía y Extremadura. Cada pueblo era una fortaleza sin que en muchos de ellos pudieran encontrar apoyo nuestras fuerzas, ni para su conquista ni para su administración después, porque las derechas fueron total y brutalmente extirpadas por los rojos. Se confirma la desmoralización de las milicias rojas. En Oropesa 1.200 soldados y milicianos rojos se pasan a las fuerzas nacionales con material de guerra. En los círculos franceses se trata de que Cataluña solicite de la S. de N. que se reconozca su independencia

Por amor a España

Día por día va llegando el oro y las alhajas a la Junta para la suscripción nacional del Tesoro público. No así el dinero, que muy rápidamente acude a nutrir las listas de la suscripción, y es que tiene la idea que con entregar algunas monedas de oro y joyas tienen por qué entregar billetes y monedas de plata. No es así. La Junta Nacional de Defensa ha encarecido que junto con el oro aportemos también nuestro dinero. Este, debe venir con preferencia a esta suscripción nacional, QUE ES LA UNICA ORIGINAL, sobre cualquier otra que esté establecida, al objeto del mayor éxito y logro de tan noble empresa, como es la de restaurar el Tesoro nacional. Todas las provincias llevan a menudo sus sacos de dinero a la Junta Nacional de Defensa de Burgos, para cumplir con el deber que se han impuesto. Segovia no puede llevarlos, porque todavía no ha recibido esta Junta el dinero de los nobles y patriotas segovianos. Estamos seguros que el dinero vendrá pronto a ser depositado, para que nunca puedan señalar a Segovia como la única provincia que no contribuye en la medida de sus fuerzas. Véase el ejemplo de esa Reina castellana, Isabel la Católica, que en Segovia cedió sobre su cabeza la Corona de Castilla, y se desprendió de su tesoro para la conquista de un Nuevo Mundo. Que esta santa Reina y madre de los buenos castellanos nos sirva de ejemplo y a imitación de ella, contribuyamos con nuestro dinero a descubrir la verdadera España, por la que han derramado ya la sangre sus verdaderos hijos.

La Junta para la suscripción nacional del Tesoro público, domiciliada en la Comandancia Militar (Academia de Artillería e Ingenieros.)

Francia quiere reconocer la independencia de Cataluña

Dicen de Burgos que en los círculos políticos de París se estudia el caso de la revolución de Barcelona, y se espera—claro es que haciendo las obligadas sugerencias—que Cataluña solicite el reconocimiento de su independencia por la Sociedad de Naciones, basándose en la libre determinación de las pequeñas nacionalidades, para ofrecerle Francia su cooperación en las Cancillerías; pues ha perdido toda esperanza en el triunfo del Frente Popular, ya que éste no podrá vivir más tiempo en España, barrido por las tropas nacionales.

Si lograra Cataluña la proclamación de la independencia de su República en la Liga de Ginebra, el Gobierno francés se apresuraría a reconocerla, porque con ello conseguiría su propósito de debilitar al nuevo régimen que se establezca en España con la victoria ya segura de las fuerzas del Ejército y milicias ciudadanas que le apoyan. Entonces la facilitaría, desahogado, aviones y toda clase de material de guerra, que ahora no puede hacerlo con entera libertad, por miedo a conflictos internacionales serios y a un choque probable con otras potencias.

La independencia de la República catalana, a la que se unirían las Baleares, serviría a Francia para conseguir la posición ventajosa en el Mediterráneo, que le brindarían el poder disponer, en caso de guerra, de las costas catalanas y de las islas de referencia.

Se aguarda que ante esta posible contingencia las tropas del Ejército salvador marchen cuanto antes contra Barcelona.

La actitud inglesa será dictada por las circunstancias, pues su política es apoyar a los Estados pequeños.

Vistas las intenciones de nuestra vecina Francia, con respecto a Cataluña, ya no nos extraña, por tanto, el empeño que ésta tiene en apoderarse de las islas Baleares; su insistencia en los desembarcos en Mallorca, a prueba de descabalgos catastróficos. Claro es que, por las muestras, no es fácil que consiga adueñarse de la más mínima parte de ese archipiélago, tan bien defendido por el empuje incontenible de nuestras tropas, apoyadas valientemente por la población civil, a quien le repugna convertirse en esclava del anarcosindicalismo barcelonés y que está dando pruebas en esta cruzada de reconquista española, de un ardiente patriotismo.

Suponemos que no conseguirá Cataluña ser reconocida por la Sociedad de Naciones como un pueblo independiente, ya que la Junta de Gobierno de Burgos, en el momento que se planteara esa cuestión en el seno del aerónago de Ginebra, se opondría enérgica y decididamente a que se intentara este desgarramiento de nuestro territorio y que, imitando a Italia en la guerra de Abisinia, con la Sociedad de Naciones o sin ella, llevara a cabo operaciones militares allende el Ebro, para sojuzgar a los revolucionarios que actúan tan vandálicamente en el antiguo principado, obligando a éste a ser español, porque así lo exige el honor nacional que se juega en estos históricos trances una carta decisiva.

La responsabilidad, por consiguiente, de que pudiera alterarse la paz del mundo, si prosperaran los deseos franceses en Ginebra, no será de los españoles, sino de quien atente contra nuestra legítima soberanía.

Unas cuartillas de Dionisio Ridruejo leídas ante el micrófono de Radio Castilla

Anoche leyó ante el micrófono de Radio Castilla, de Burgos, unas vibrantes cuartillas nuestro querido amigo el jefe local de Falange Española en Segovia y brillante escritor y poeta, don Dionisio Ridruejo.

He aquí íntegra esa bella disertación que se escuchó con deleite en nuestra capital.

Camaradas de España: Estamos hoy en presencia de una guerra civil, de una hermosa contienda que está fundando con dolor, con paciencia y con esfuerzo los días de la gloria.

Una guerra civil, que es la expresión material, viva y enérgica de una revolución histórica que se abre en el presente de España y va a cerrar aquella otra revolución rencorosa y cesviada, aquella revolución que iba poniendo a una España debilitada en trance miserable de desintegración.

Pero que se escuche bien en esta voz de la Falange siempre clara: Que este esfuerzo robusto que arrastra a la lucha y a la muerte y de ello a una vida aclarada a una juventud que vuelve a cantar entre clamor de la fusilería y bajo el rigor de la me-

tralla, no puede ser un paso atrás, no viene a servir nostalgia alguna ni a satisfacer deudas personales; que esta revolución, cuyo pretexto visible se halla en los últimos horrores de la ofensiva marxista, es una revolución de disconformes con todo lo que ha sido España en los últimos tiempos, en los últimos siglos quizá.

Es ya demasiado ancho el río de las sangres derramadas, de esas sangres limpias y generosamente sueltas que han merecido ya la piedra y el verso, que han trazado en España puente y umbral de historia, para que el resultado pueda venir a ser un turno débil, un cambio más: para eso el Ejército no hubiese librado, en magnífica ofensiva al aire de todos los puertos y llanuras, sus estrellas gloriosamente fijadas en el destino español; para tal mezquindad quedan siempre unos hombres venerablemente inocentes que lo resuelven todo en lucha de papel, en simulaciones de movimiento popular, en entiendo de voluntades con esos fétidos horribles cuyo tamaño y calidad de materiales fué cuidadosamente resañado en una ley disparatada que se llamó algún día electoral.

Era estupidamente canalesco jugarse a España cada día en aquellos azares y en aquellas mentiras del sufragio. Pero era al fin y al cabo una cuestión de votos. Que la mediocridad siguiese a aquella farsa era cosa prevista. Pero hoy no es así, hoy es toda la sangre de una Patria la que está decidiendo la contienda; es una juventud (escuchadlo bien viejos jugadores) la que viene a imponer la tremenda seriedad de su justicia.

Esta Falange nuestra, tan poco entendida hace algunos días y tan limpiamente exaltada en estas horas, montó con clarividencia genial toda la teoría de esta lucha.

Tenemos en España una revolución que es como una cuenta histórica pendiente, no se puede eludir. Nuestra incomodidad lo veía bien trágicamente. Era el desgaste de toda una maquinaria nacional; era el fracaso de todo un orden liberal y capitalista cebado en la coyuntura de una decadencia. Yacía lo social en el abandono de una injusticia permanente, andaba lo político desajustado y torpe como algo que vive sin razón, sin raíz y sin base. Las izquierdas venían a injuriar lo más vivo de España: su entraña nacional, su savia religiosa, su ser espiritual; para conseguir a costa de todos esos mágicos valores despreciados unas mejoras dadas como botín y propaganda más que como justicia a las masas menos favorecidas.

Las derechas trataban de encumbrar sin energía esos altos valores permanentes, pero dejaban a su paso desatendido lo social por un turbio concurso de intereses.

Y en uno y otro signo, por ley de lo fraccionario y parcial, quedaba España sin misión ni quehacer en el mundo. Quedaban los españoles sin un empeño colectivo, sin un honor común, sin una empresa de hermandad, como individuos pobremente aislados, nostálgicos de glorias caídas y mutilados en su futuro.

Y así puestos cualquier alegría, cualquier resquejido de claridad les fué resultando esta miserable, les fué cercando de decepciones: así el 14 de Abril y así (no dudo en decirlo, ni dudo de que los mismos protagonistas han venido a entenderlo) en Noviembre del 33, «la victoria sin alas» que nosotros decíamos.

Y en ese apocamiento de esta España que crece hoy y se hace joven, fueron los más rencorosos voceros y las consignas más viles, las que acabaron por apoderarse de España conduciéndola (en explotación de miserias y vergüenza de debilitados) a aquella desesperación que, como todo dolor, viene hoy a servirnos de palanca de libertad.

Todo es agua pasada por fortuna. Pero ejemplo también y cauce abierto. Hoy casi toda España conoce ya el camino, se quema en la impaciencia y alegría de apretarse en el

Londres, 27 (11 n.).—Se han reunido los ministros con objeto de adoptar medidas encaminadas a asegurar la prohibición de exportar armas a España. Esta acción prohibitiva será dirigida desde una capital europea cuyo nombre no se conoce aún.

Londres, 27 (11 n.).—Radio Londres dice que de setenta sucursales que tiene el Banco de España, cuarenta y seis están en territorio sometido al Ejército. Los directores de estas sucursales han protestado contra la exportación de oro por el Gobierno rojo de Madrid.

Londres, 27 (11 n.).—Marcelino Domingo ha llegado a París. El objeto de su viaje es gestionar la ayuda del Frente Popular francés.

Radio Fantasma de Madrid sigue refiriéndose a la desmoralización que se aprecia en las filas marxistas, y añade que el incendio de la Cárcel Modelo fué intencionado para justificar los asesinatos de don Melquiades Alvarez, don José Martínez de Velasco, don Natalio Rivas, don Miguel Primo de Rivera y Ruiz de Alda.

Tenerife, 28 (11 n.).—Se informa que han dimitido todos los diplomáticos españoles de los Balcanes, expresando su adhesión al movimiento nacional.

Tenerife, 27 (11 n.).—Cunde la desmoralización en las filas marxistas, impresión confirmada por Radio Londres, Radio Habana y Radio Club Portugués, cuyas emisoras dicen que aumenta también el descontento en todos los frentes rojos al darse cuenta del engaño y de las falsedades a que están sometidos, especialmente a partir del bombardeo de Getafe y Cuatro Vientos.

Se habla de que una columna marxista se ha negado a marchar al Guadarrama.

Como dato elocuente de esa desmoralización, se señala por las emisoras extranjeras la toma de Rótinto sin apenas ofrecer resistencia los milicianos rojos, y cuya zona estaba considerada como una de las mejor pertrechadas de material de guerra, considerándose a sus habitantes fanáticos de la causa comunista. Otro detalle elocuente son las constantes deserciones en las filas rojas que han llegado a tomar caracteres de desbandada. Estas deserciones se acusan con más intensidad en el frente del Guadarrama y en Andalucía.

Londres, 27 (12 n.).—Las Compañías navieras y mercantes extranjeras se niegan a enviar sus barcos a los puertos del Mediterráneo, donde opera la escuadra roja, a causa de las escasas seguridades que ofrece la navegación por aquellas aguas.

Asimismo han aumentado los fletes en virtud de los peligros que ofrece la navegación por el Mediterráneo.

Contrastando con la acción de los barcos rojos en el Mediterráneo, a cuyas aguas limitan su intervención, los marxistas de Asturias se quejan de que los buques del Gobierno nacional puedan navegar libremente por el Cantábrico. «El Cantábrico—dicen—exige más atención», a lo que contestan desde Madrid que es necesario vigilar las costas de Africa. A esta contestación se replica irónicamente desde Asturias: «No será para impedir el transporte de la Legión y de los Regulares, porque estas fuerzas han pasado el Estrecho sin sufrir ningún contratiempo...»

Roma, 27 (12 n.).—Radio Roma dice que la frontera francesa con España está totalmente cerrada por las tropas nacionales.

Lisboa, 28 (11 n.).—El embajador de Italia en Madrid, señor Pedrazzi ha presentado una enérgica protesta ante el Gobierno rojo por el hecho de haber sido maltratado en la frontera franco española por elementos marxistas el diplomático italiano que traía de Roma la correspondencia oficial para la Embajada de aquel país en España.

Lisboa, 28 (11 n.).—El Consejo de guerra celebrado en Alcalá de Henares por la sublevación del Batallón Ciclista, han sido dictadas siete penas de muerte, dieciséis de cadena perpetua y una absolución.

DICE EL GENERAL MOLA

Por qué se prolonga esta guerra

El paso del general Mola por esta ciudad reavivó de un modo extraordinario los fervores y entusiasmos de la misma por la causa nacional. Aun cuando el aviso de su llegada se dió ya muy tarde y en hora un poco intempestiva, el público acudió a saludarle en gran número y fueron muchos, más que en otras ocasiones semejantes, los balcones engalanados y de ellos bastantes con la enseña bicolor. Yo soy en esto un poco exigente y me hubiera gustado que todas las casas, aun las que estén llenas de luto y de dolor, adornaran sus

huecos, como se hace en Sevilla en estos días, para subordinar nuestras afecciones particulares, dignas de todo respeto, a la exaltación del movimiento nacional.

Lo que Mola simboliza en estos momentos y que con tan insigne mérito le presenta a los ojos de la buena España, va avalado singularmente por sus cualidades personales. Su arrogancia, su juventud, su afabilidad consolidan plenamente la con-

quista de los espíritus, que su gesto gallardo y heroico había conseguido. Es corto en palabras como largo en hechos. La afonía física que le afectaba impidióle hablar públicamente. Una afonía moral, la que en su cargo y en sus circunstancias impone la prudencia, estorbóle también comunicarnos las impresiones que él lleva sobre el desenvolvimiento de la campaña. Discreta y amablemente rehuía contestar a las preguntas incansantes que nuestra natural ansiedad le formulaba.

Sin embargo, yo le asedié, repetidas veces, con una de gran interés. —Mi general, le dije; hace poco afirmo que antes de acabarse este mes

Las fuerzas de Yagüe copan totalmente en Calzada de Oropesa la columna roja denominada "columna de acero"

La componían un batallón, una compañía, tres baterías, cañones, ametralladoras y municiones, camiones, coches ligeros, motocicletas, ambulancias, material sanitario, etcétera. En otros pueblos de Toledo también se han obtenido victorias. La Aviación ha bombardeado de nuevo los aeródromos de los rojos

Sobre cubierta del crucero "Miguel de Cervantes" han caído seis bombas de gran potencia de nuestros aviones

Burgos, 28 (3 t.)—Por el Gabinete de información de la Junta de Defensa Nacional ha sido facilitado el siguiente parte del Cuartel general del Ejército del Norte:

«Alguna Prensa, y preferentemente la extranjera, publica noticias en las que señala cómo habrá de constituirse el nuevo Gobierno una vez terminado el movimiento militar. El general Mola manifiesta que es inexacto cuando se diga referente a este asunto, puesto que actualmente sólo se piensa en vencer la resistencia marxista y garantizar la seguridad personal, estableciendo en el país el orden, la justicia y la paz.

En la pasada noche nuestros aviones continuaron su acción contra las bases aéreas marxistas. Han bombardeado con gran eficacia el aeródromo que los rojos tenían establecido en Villalba y se repitió la acción contra el Cuatro Vientos.

El Cuartel general del Ejército del Sur comunicó anoche que dos aparatos de caza del Ejército atacaron y derribaron un aparato «Dragon» bimotor, en Escalona (Toledo).

Un barco transporte de nacionalidad rusa, con bandera roja, atravesó Estrecho de Gibraltar escoltado por dos barcos de guerra franceses y por el rojo «Churruca».

Comunican de Cáceres que la columna que procede de aquella provincia y que opera actualmente en la de Toledo, se enfrentó con una columna roja en Calzada de Oropesa (entre Naval Moral de la Mata y Oropesa). Después de varias horas de fuego y merced a una habilísima maniobra de nuestras tropas, éstas obtuvieron el éxito más completo que acredita las excelencias del mando. Un batallón de marxistas mandado por el comandante Santonja, recientemente ascendido a esa categoría, fue envuelto y copado por nuestras tropas. Coparon también nuestras fuerzas una compañía del batallón denominado por los rojos «batallón de acero», ocupando cuatro cañones del 7,50, franceses; ametralladoras, gran cantidad de fusiles y cartucheria, veinte camiones, tres coches ligeros, cinco motocicletas, varias ambulancias y abundante material sanitario.

A la hora de este comunicado faltan algunos detalles de las victorias conseguidas por otras fuerzas del Ejército en otros pueblos en los que el enemigo ha sido batido por completo. Fueron hechos prisioneros un capitán y un alférez médico, habiéndose presentado a nuestras tropas el capitán médico señor de los Ríos.

La aviación ha bombardeado el crucero rojo «Miguel de Cervantes». La eficacia del bombardeo dará idea el hecho de que seis bombas de gran potencia explotaron sobre cubierta del barco rojo. Este desapareció y todavía no se ha conseguido localizarle, ignorándose la suerte que haya podido correr. Cuando fué avistado por nuestros aviones se dirigía a Punta Canera.

OVIEDO.—Una columna enemiga intentó esta madrugada un ataque al frente Sur de las fuerzas de Asturias, precedida la acción por fuerte cañoneo. El ataque fue rechazado fácil y enteramente, infligiéndose al enemigo duro castigo. Se retiraron los rojos después de sufrir numerosas bajas. Un comunista que residía en Sepúlveda se dedicaba a prestar dinero con usura a los habitantes del pueblo. El comandante médico del hospital ha formado una relación de las cantidades prestadas, y el general del Ejército ha dispuesto que todas las cantidades inferiores a cien pesetas sean canceladas. Las superiores serán rebajadas en un 50 por 100. De la otra mitad, se beneficiarán por partes iguales los interesados y la suscripción nacional a beneficio de las fuerzas que luchan por la salvación de España.

TOLEDO.—Un núcleo de rojos procedentes del Valle de Mena atacaron el pueblo de Quincoces. De Briviesca salió una columna que atacó al enemigo en dicho punto, rechazándole y persiguiéndole. Estas columnas recorrieron la vertiente Sur de Ayllón sin encontrar enemigo, regresando las fuerzas sin novedad.

GUADALAJARA.—Las fuerzas que operan en esta provincia en su avance hacia la capital ocuparon Atienza y Medinaceli, esperándose que siga en su poder Sigüenza dentro de breves días.

El movimiento salvador en la patria de Primo de Rivera

Un mártir de dieciocho años, a quien antes de asesinarle le cortaron las dos orejas. Lo que preparaban las hordas en Jerez. Horrosos sacrilegios en Vejer

Palencia, 27.—De Jerez de la frontera se ha recibido hoy en esta ciudad una carta firmada por un distinguido Padre Dominicco palentino, en la que se dan detalles sobre el movimiento salvador en la citada ciudad gaditana.

El día 8 de Julio, por la tarde, comenzó a advertirse alguna inquietud entre los obreros. El comercio y el mismo las iglesias. Nuestros paisanos en un «auto» particular del Santísimo de la iglesia del barrio. Al anochecer comenzó un

sistorial, sin gran resistencia por parte del alcalde.

A la mañana siguiente la Benemérita hizo un llamamiento a las personas de orden, acudiendo unos 2.500 paisanos, entre requetés, fascistas y milicianos, los cuales quedaron organizados militarmente, cuidando del orden en la localidad, donde no quedó ni un extremista. Desde aquel momento en la patria de Primo de Rivera el orden ha sido absoluto y los revolucionarios con la Guardia civil y los de Asalto de guarnición en Jerez han dominado varios pueblos comarcanos, en donde los marxistas habían cometido verdaderas salvajadas. A un joven tradicionalista, al ser hecho prisionero por los marxistas, le dijeron que gritase «Viva Rusia»; él gritó «Viva España».

«Entonces—dice el autor de la carta que tenemos a la vista—le cortaron las orejas. Le dijeron después que gritara: «Viva el comunismo» y contestó: «Viva la Religión». Le vuelven a insistir que gritara: «Abajo la Religión», si no le fusilarían y

el valiente muchacho vitoreó a Cristo Rey, siendo inmediatamente asesinado». Su cadáver fué llevado a Jerez, celebrándose un entierro grandioso. Como su muerte fué la de un mártir, la primera providencia fué la de levantar acta notarial del lugar de la sepultura.

Este joven, en el intento de Abril último, defendió la iglesia de los Padres Dominicos. Contaba dieciocho años.

Por los alrededores continúa la «limpieza» de traidores y asesinos, que van pagando sus cuentas con la justicia. Se les han encontrado instrucciones de lo que tenían preparado para «realizar al venir la revolución» en Jerez. Destrucción de todas las bodegas (la mayor riqueza de aquella región), muerte de más de 800 familias. A los religiosos y religiosos arrojarles en una gran balsa, donde está la estatua de Primo de Rivera, llenarla de gasolina y prender fuego.

Se habla también en la carta de la forma en que se ha realizado el tras-

lado de tropas marroquíes, por la defecación de la escuadra. Han aterrizado en Jerez la mayor parte de las expediciones continuando más tarde el viaje por tren a Sevilla.

También se citan en la carta horrores cometidos por los marxistas en los pueblos cercanos a Jerez. En Vejer, asaltaron la iglesia cuando se hallaban los cuatro sacerdotes en la sacristía, llevándoles a la cárcel, donde les tuvieron muchas horas sin darles ni agua. En la iglesia cometieron toda suerte de profanaciones. Se ha encontrado el copón todo abollado, con masas de formas y esto dicen que es porque los sacrilegos estuvieron comiéndolas y como con el reseo no podían pasarlas las arrojaron de la boca al suelo. Horroso. Después hicieron una gran fogata para quemar a los curas y a los de derecha, pero entonces llegaron 25 soldados de Regulares de Ceuta y su sola presencia bastó para hacer huir a los bárbaros, restableciéndose la normalidad.

en relación jurada que en su día será confrontada. Toda falsedad implicará la destitución y presentación de denuncia a los Tribunales.

Mientras no se acuerde la nueva organización administrativa, las Inspecciones de Primera Enseñanza y Secciones Administrativas dependerán de los Rectorados respectivos.

El pago de rentas a los propietarios de fincas ocupadas por el Instituto de Reforma Agraria

Burgos, 28 (3 t.)—Por un orden de la Junta de Defensa Nacional se dispone que con el fin de que quede garantizado el pago del a renta a los propietarios de las fincas ocupadas por el Instituto de Reforma Agraria y para que el Estado pueda reintegrarse del anticipo hecho a las Comunidades y cultivadores de ellas, se dispone que por los servicios provinciales de la Reforma Agraria se proceda a efectuar la cobranza y constituir depósito de trigo y demás cereales de las fincas cultivadas en cantidad suficiente para el pago de las atenciones antes dichas.

Se señalan otras indicaciones que afectan a los jefes provinciales de Reforma Agraria.

MAS SINTOMAS DE LA BUENA MARCHA DEL MOVIMIENTO

Hasta ahora no se ha preocupado Inglaterra de "humanizar,, la lucha civil en España

Al mes y medio de los más espantosos crímenes cometidos por los rojos. El desaseo es la nota saliente de los transeúntes de Madrid y Barcelona, y Companys recomienda al público que vaya un poco más aseado

Alemania aspira a tener una aviación igual a la de todas las potencias reunidas

Madrid ve agravarse por momentos su situación. Los crímenes, los actos de vandalismo y las discordias que estallaron hace días entre los elementos dirigentes de la F. A. I., partido comunista y partido socialista, emnegrecen aún más la vida madrileña.

Esos disturbios internos de las organizaciones marxistas pueden terminar en una hecatombe entre ellas mismas si antes las fuerzas salvadoras no entran en Madrid.

Sigue el disgusto de Prieto

Se sabe que Indalecio Prieto está sumamente disgustado por encontrarse el mando de las milicias en poder de personas que no tienen el más elemental conocimiento militar, siendo ésta la causa según él de los enormes fracasos sufridos por los rojos en todos los frentes.

Indalecio Prieto insiste en señalar la necesidad de que el mando esté en poder de jefes competentes, pero las milicias rojas no lo entienden así, y aunque no sabemos dónde iba a encontrar esos «técnicos», sería igual que los descubriese, porque a los rojos sólo les interesa campar por sus respetos sin obedecer a ningún mando para dedicarse al pillaje suelto que es su táctica guerrera.

Un hecho militar de gran importancia

Lo es, de gran interés, la unión realizada ya en Asturias por las dos columnas gallegas que operan en dicha región. Esa unión llevada a cabo en Espiña tiene enorme trascendencia para las futuras operaciones de esas fuerzas conducentes a establecer contacto definitivo con la guarnición de Oviedo.

González Peña sigue pidiendo aviones. Y Prieto continúa negándoselos

González Peña pide insistentemente por radio a Indalecio Prieto que le envíe elementos de lucha, principalmente aviones, pero el «prócer» bilbaíno, en la última conversación sostenida con aquel sujeto, le indicó con plena claridad que no había posibilidad de atender su petición.

Inglaterra quiere "humanizar" la lucha en España

Un telegrama de Londres da cuenta de que el ministro de Negocios Extranjeros de dicho país ha telegrafado al embajador de España en Londres, que está actualmente en Hendaya, expresándole el deseo del Gobierno británico de apoyar la proposición hecha por los representantes de diferentes potencias conducente a humanizar la lucha civil en España.

Sabemos que caracterizadas personalidades extranjeras trabajan activamente en este sentido.

Se ve que la masonería inglesa se preocupa de sus correligionarios españoles, y resulta sospechoso que hasta ahora Inglaterra no se haya preocupado de humanizar la guerra a pesar de los infernales crímenes cometidos por los rojos.

Otro colaborador rojo en Madrid

Ha llegado a Madrid otro «camarada» rojo, que ha sido nombrado embajador de Stalin. Se apellida Resembert y era secretario general de la Sociedad de las Naciones, cargo que ha abandonado para venir a Madrid. Es un nuevo colaborador moscovita del Gobierno rojo.

Hacemos fervientes votos porque Rosembert se encuentre en la que fué capital de España cuando en ella entró el Ejército.

Las conversaciones entre los partidos nacional socialista y fascista. Francia siente inquietud

La Prensa francesa comenta con gran insistencia las conversaciones y entrevistas tenidas recientemente por representantes de los partidos nacional socialista alemán y fascistas italianos.

Parece que estas entrevistas y conversaciones han tenido por principal objeto tratar de la situación de la política interna de Francia, y que ambos países coinciden en apreciar que esa política francesa representa un grave peligro para los regímenes autoritarios de Europa.

El secretario general de la Trade Unión Inglesa (Unión de Trabajadores de Inglaterra) ha declarado que Rusia está convencida de que la guerra partirá de Alemania y que es significativo el hecho de que el Gobierno alemán refuese todo compromiso o acuerdo que envuelva la seguridad de Rusia.

También debe hacerse observar que Alemania va a organizar un Ejército aéreo tan fuerte como la totalidad de las flotas aéreas de las restantes potencias europeas.

El aspecto de las calles de Barcelona

Las calles de Madrid y de Barcelona ofrecen un aspecto deplorable. Sabemos que en dichas capitales todos los hombres van en mangas de camisa, sin corbata, calzados con alpargatas, en un estado de desaseo personal verdaderamente lamentable. Las mujeres van vestidas como zaparrastrosas. Incluso las personas de derechas van vestidas con tanto descuido para evitar agresiones al pasar desapercibidas.

Se ha llegado a tal extremo en Barcelona, que el propio Companys ha procurado hacer saber a las organizaciones sindicales la conveniencia de que la gente vaya un poco más arreglada en su indumentaria para evitar el efecto deplorable que las gentes producen en la calle.

Sabemos que la C. N. T., consecuencia con su régimen comunista recientemente implantado, se ha incautado de todos los teatros de Barcelona, funcionando todos ellos en régimen colectivista, mejor dicho sólo funcionan dos, pues a los demás no asiste público.

N. DE LA R.—Las anteriores noticias las hemos captado a las cuatro de la tarde de la emisora "Falange Española 36", conocida por "La emisora fantasma" que funciona en determinado lugar de Madrid desde los primeros días del movimiento, sin que hasta este momento hayan conseguido descubrirlo los rojos. Se limitan, pues, a interferir, y así hemos podido advertir que durante la emisión funcionaban en la misma onda tres estaciones sin otra misión que la de producir ruidos, no obstante la cual pudimos escuchar perfectamente la emisión.

Una orden interesante sobre la apertura de curso en las escuelas nacionales

Burgos, 28 (3 t.)—Por la Junta de Defensa Nacional se ha dictado hoy una orden cuya parte dispositiva dice así:

«En las escuelas graduadas de diez grados inclusive, el director se encargará de una sección. El maestro sobrante elegirá vacante si hubiera varias en la localidad, o será destinado a la provincia donde ocurra. Las vacantes pueden ser ocupadas por los maestros que no hayan podido presentarse en las suyas por razón de estar en territorio no sometido a esta Junta, aunque no pertenezcan al distrito universitario y que hubieran hecho acto de presencia en el rectorado o en las inspecciones provinciales o secciones administrativas. Estos organismos comunicarán antes del primero de Septiembre cuáles son los maestros que han cumplido esta obligación.

Los maestros nacionales que estando en poblaciones dependientes de la Junta de Defensa no cumplan ese deber, dejarán de percibir habere

res desde el día primero de Septiembre.

Los maestros del llamado «Grado profesional» que perciban 4.000 pesetas de sueldo anual se incorporarán el día primero de Septiembre a las escuelas en que practicaron el curso anterior y serán nombrados para cubrir interinidades hasta que sean colocados con arreglo al derecho reconocido. Lo mismo se hará con los maestros del grado profesional que deben hacer el curso práctico con 3.000 pesetas si así conviene al servicio.

En todos estos casos deberá concurrir en el interesado la circunstancia de no poseer informe desfavorable emitido por las autoridades correspondientes.

Si aún quedaran vacantes por proveer, los maestros lo solicitarán del Rectorado con relación justificada de méritos y servicios, y si esto no fuera posible, por estar la documentación en lugares no sometidos a la Junta de Defensa, esa justificación se hará

Pensionado "La Fuencisla,, (Maristas)

Cumpliendo la Orden dada por la excelentísima Junta de Defensa Nacional de Burgos, todos los centros de enseñanza que están bajo la dirección de este «Pensionado», reanudarán las clases el 1.º de Septiembre.

San Agustín, 1 Teléfono 338

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficiencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Temiño.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Lorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

Interesante para EL ADELANTADO y sus lectores

Rogamos a nuestros suscriptores que nos denuncien por teléfono o recado personal dirigido a esta Administración cualquier falta que adviertan en el reparto de EL ADELANTADO. Es interesante que los señores abonados nos ayuden a subsanar las faltas de que adolezca el reparto.



Tesoro de la familia es el poderoso reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Transforma a los niños débiles en sanos y robustos; a las mujeres anémicas en fuertes y animosas; a los hombres agotados en vigorosos y activos. Está aprobado por la Academia de Medicina contra

Inapetencia • Anemia Raquitismo • Neurastenia

Puede tomarse en todo tiempo • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Suavísimo y eficaz. Jamás irrita. Pídase en farmacias.



Bombas Siemens

para riegos, uso agrícola e industriales.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

SIEMENS INDUSTRIA ELECTRICA, S. A.

Santiago, 29 y 31.—Teléfono 2337 VALLADOLID

Lea usted **EL ADELANTADO**

Suscripción al trimestre, 7,50

